

El Día de Palencia

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

REDACCION
Canalejas, 1
ADMINISTRACION
Calle Mayor, 11
Apartado 34
Teléfono núm. 8

PALENCIA
MIÉRCOLES
6
MAYO 1936
AÑO XLVI.-2.ª ÉPOCA
N.º 14.297

En vísperas de la designación de Presidente de la República

Se espera que el Frente popular haga pública, de un momento a otro, su candidatura

MADRID.—Acordado ya por las minorías socialista y comunista aceptar y votar la candidatura del señor Azaña para Presidente de la República, todos las cábalas y comentarios que anoche en el Congreso han girado en torno a los trámites que a partir de este momento se han de seguir en relación con este asunto.

Persona muy enterada de el asunto ha manifestado que hoy por la tarde celebrará una reunión el Comité central del Frente Popular, al objeto de conocer oficialmente los acuerdos adoptados por los distintos grupos que lo integran. En esta reunión se tomará el acuerdo de designar al señor Azaña candidato del Frente Popular para la Presidencia de la República; y que luego se tendrá el cambio de impresiones con los compromisarios de cada grupo político que integran dicho Frente; pero que estas son dos cosas totalmente distintas, pues lo lógico es que los compromisarios de cada partido sigan las orientaciones de éstos.

Después de las elecciones francesas

Se discute en el seno del Gobierno, el momento más oportuno para su dimisión.—Se agudiza la crisis financiera y la evasión de oro se cifra en 900 millones durante las últimas cuarenta y ocho horas.—La calma en la calle es absoluta, manteniéndose igualmente en todo el país

Los Consejos de Ministros de París.—A las ocho de la noche terminó la reunión del Consejo de ministros, que comenzó a las cuatro y media para estudiar la situación política interior, la financiera, el orden público y la situación internacional.

Hoy a las once ha vuelto a reunirse el Gobierno, con la presidencia del jefe del Estado M. Lebrun.

Tres tendencias

En el Ministerio Sarraut hay tres tendencias, y aun tres. Una, la de los ministros moderados, que querían la crisis para hoy; otra, que patrocinaba Sarraut con los ministros de izquierda, favorable a que el actual Gobierno sin modificaciones, acuda a la Cámara el primero de junio para dimitir inmediatamente, y otra que alía la audacia con lo temerario, la tendencia de Manu, ministro de Comercio, que quiere a Sarraut la tentación de ir como presidente del Consejo al nuevo Parlamento y plantear la confianza, seguro de conseguirlo por cuarenta votos de mayoría.

Los argumentos de esta fórmula y sus secretos pertenecen hoy por hoy, al monopolio de Manu. Se impondrá lógicamente, salvo una sorpresa final, el acuerdo de dimitir en junio.

Problemas difíciles

No obstante, hay perspectivas difíciles y problemas muy difíciles que resolver, que acaso se resuelvan a Sarraut por un apremio en su partida.

La calma en la cabeza de las preocupaciones por hoy, el Estado francés parece todavía de dónde saca el dinero que necesita para los compromisos imprescindibles de mayo y de junio. La oferta internacional contra el franco empuja firme, alentada por el desconcierto bursátil. La emisión de oro se cifra en noventa millones durante las últimas cuarenta y ocho horas y el Banco de Francia va a emitir de un momento a otro un tipo de descuento, no hay que esperar de que así se haga.

La calma en la calle es absoluta, manteniéndose en todo el país. Sin embargo, los Comités de vigilancia marxista de las ciudades, una serie de peligrosas maquinaciones que urden las Cruzes de Fuego, combinadas con sus grupos militares.

En lo internacional, el Gobierno tiene un engorroso asunto a la vista con la reunión del Consejo de Ginebra el 11 de mayo. Manu no quiere concurrir a las conferencias en las actuales circunstancias no quiere concurrir a la Sociedad de Naciones con el ministro del Quai d'Orsay que ha sido requisado para disculpa de su

El Tribunal de Garantías y las actas de compromisarios

Todas las protestas son desestimadas, a excepción de las de Asturias

MADRID.—El Tribunal de Garantías ha desestimado todas las protestas que se habían formulado por motivo de las elecciones para compromisarios últimamente celebradas, por no estar fundamentadas ninguna de ellas. Por excepción han sido, sin embargo, tomadas en consideración las formuladas contra la elección en Asturias, donde se habían rebajado 810 votos a cada candidato triunfante, y aun así la votación obtenida por cada uno de ellos excede del número de electores.

Actuación del Juzgado por el supuesto atentado contra Azaña

Se han dictado algunos autos de procesamiento

MADRID.—Ante el Juzgado número 6, que es el encargado de realizar las diligencias por el supuesto complot contra el señor Azaña, han declarado hoy diversas personas.

Entre las que prestó declaración figura el ex director de Seguridad señor Santiago el comandante Escobar y otras seis más.

Sólo parece que tuvo alguna importancia la declaración del señor Santiago. Este manifestó que no dio curso a la denuncia que se le hizo respecto a este supuesto atentado que se denunciaba se iba a preparar, porque de las averiguaciones que se hicieron pareció derivarse carencia de fundamento tal hecho.

Se ha dictado auto de libertad a favor de Demetrio Sancho y del señor Fuente, detenidos por este asunto.

En cambio, se ha dictado auto de procesamiento contra el abogado señor Pardo Reina, con tra el miembro de Vigilancia señor Carlevilla y contra los señores Díaz, Cirado Carbonell y Ruano.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

Los jóvenes socialistas con Largo Caballero

Condenan la tendencia moderada de otros elementos a fines

MADRID.—El Comité Nacional de las Juventudes Socialistas, en reunión celebrada anoche en Madrid, ha acordado aprobar la conducta de la Ejecutiva del partido con motivo del movimiento revolucionario de Asturias y condenar terminantemente la tendencia centrista o reformista de algunos elementos socialistas, declarando su incondicional adhesión a la política del señor Largo Caballero.

Leyendo a los colegas

“El Sol” se ocupa del proyecto de ley en el que se varía la elección para el cargo de presidente del Tribunal Supremo. Juzga que la elección, tal y como se establece, es un simulacro, y que sería preferible volver francamente al antiguo sistema de nombramiento hecho por el Gobierno.

“El Debate” se refiere a las palabras pronunciadas por el ministro de Agricultura en Bilbao, donde dijo que “la libertad es exclusivamente para los hombres libres”.

“Donosa etiqueta caprichosamente otorgada; la libertad ha de darse exclusivamente para las causas justas. Lo demás son acrobacias de la frase para envolver viejo concepto. La vieja intransigencia revolucionaria quiere vestir nuevas galas. Porque lo cierto es que las palabras del señor Ruiz Funes no difieren mucho de las que, con tinio certero, se pusieron en boca del popular demagogo de “La Marsellesa”.

Y “El Socialista” comenta:

“Malos es que rumores tan absurdos como el de ayer puedan, no ya sólo prender, sino multiplicarse. Péximo. Implica ello no sólo una total ausencia de ánimo, sino también una lamentable regresión a épocas de ineducación política que tenemos derecho a creer perfectamente superadas. Detrás de cada rumor acecha un peligro, y en cada alteración del orden público, una merma del prestigio y la fortaleza del Frente Popular. Puede haber algo más disparatado que el rumor—ya lo hemos visto—la estúpida credulidad”.

Por su parte “Informaciones” comenta el acuerdo de las minorías marxistas proponiendo al señor Azaña para la más alta magistratura del Estado y dice lo siguiente:

“Sería necio restar importancia a este acuerdo, que seguramente será ratificado en la reunión conjunta con los compromisarios y con la Ejecutiva del partido.

Revela este acuerdo nada menos que esto: que el Frente Popular está tan firme y compacto como el primer día y que la homogeneidad de este conglomerado alcanza a cada uno de los componentes, desde el futuro Presidente de la República española hasta el último comunista o sindicalista de los que forman en los partidos adscritos al bloque.

Tendremos, pues, una República de Frente Popular. No se hagan ilusiones las derechas españolas si pretenden esperar de la burguesía aliada al socialismo y al comunismo ninguna clase de concesión a la mitad de España que no está representada en el bloque gobernante.

Se cumplirá el programa del Frente Popular, y aun se irá más lejos. El pacto de la burguesía de izquierdas con los partidos marxistas es estrecho y firme. Ya sabemos que no obedece a coincidencias ideológicas, sino a conveniencias. Y un poco a la insensatez de los pequeño-burgueses y los pequeño-intelectuales, aún no curados de un snobismo bastante confortable por cierto. Tan confortable, que llega a los asentamientos más suntuarios y más yestáticos.

Azaña, Prieto y Largo Caballero son la trinidad indisoluble, el “unum in pluri-bus” de la teogonía operante.”

El servicio de trenes y la carga y descarga de carbones

Ambos conflictos resueltos

MADRID.—A las doce de la mañana ha conseguido normalizarse el servicio de trenes de la Compañía de Madrid-Zaragoza-Alicante y resuelto el conflicto planteado por los obreros de carga y descarga de carbones.

Ha sido nombrado gobernador de Addis Abeba el Sr. Botai

Por orden de Mussolini toda Italia se engalanará durante tres días por la entrada victoriosa de las tropas fascistas en la capital de Etiopía

GOBERNADOR DE ADDIS ABEBE

ROMA.—Informen oficialmente que el Gobierno de Italia ha nombrado gobernador de Addis Abeba al señor Botai.

TELEGRAMAS DE FELICITACION

ROMA.—El Rey Víctor Manuel y el jefe del Gobierno Mussolini han enviado sendos telegramas de felicitación al general Badoglio, por las victorias obtenidas en la campaña.

TRES DIAS ESTARA ITALIA ENGALANADA

ROMA.—Por orden del “duce”, toda Italia se engalanará durante tres días por la entrada victoriosa en Addis Abeba de las tropas fascistas.

Se colocarán colgaduras en todos los balcones y centros y se celebrarán diversos actos en honor de las tropas vencedoras.

ATAQUE A LA LEGACION NORTEAMERICANA

WASHINGTON.—El vicecónsul de los Estados Unidos ha enviado una comunicación a su Gobierno informándole que ayer a las 10.20 estalló repentinamente un ataque contra la Legación en Addis Abeba. Por la fachada Norte se hicieron contra la Legación más de cien disparos.

El personal repelió la agresión y afortunadamente no hubo heridos.

El tiroteo duró diez minutos.

ANTES DE LA ENTRADA ITALIANA

LONDRES.—Antes de enviar su mensaje sobre la entrada de los italianos, el ministro inglés, sir Sidney Barton, informó al ministro de Relaciones Exteriores británico de que se decía en Addis Abeba que ayer los italianos se encontraban a una distancia de la capital de cinco millas.

Declaró también que un des-

tacamento de tropas indias de la tribu Sikh, que, como se sabe, forman parte de las que custodian la Legación británica, habían sido enviadas a la Legación de Bélgica, que fué atacada el lunes, a las seis. La agresión fué rechazada, sin bajas. A medianoche se reanudó el ataque contra la citada Legación, y el destacamento enviado custodió el edificio.

Sir Sidney Barton agregó que a las ocho de la mañana de ayer la situación era bastante tranquila en el sector de la Legación inglesa.

Según información recogida en los círculos oficiales británicos, todos los ocupantes de la Legación norteamericana han sido trasladados a la Legación de Inglaterra. La situación había mejorado en Addis Abeba con la salida de los saqueadores cargados de botín. Además, pequeños grupos de etíopes estuvieron saliendo de la capital con dirección al norte.

Los destacamentos de Sikh, en el monte que domina la Legación británica, fueron atacados por etíopes armados de espadas y rifles. El puesto tuvo que ser abandonado.

En la capital no queda indemne más que una sola tienda: la de una compañía india. Un grupo de refugiados rusos, que rechazaron un ataque etíope, trasladaron comestibles desde esta tienda a la Legación británica.

El doctor Juno, representante de la Cruz Roja internacional en Etiopía, logró establecer contacto con la Legación inglesa. Estuvo sitiado treinta y seis horas en un hotel por los etíopes, y lanzó un llamamiento de socorro.

Según un informe que no ha sido confirmado, la Legación japonesa fué asaltada.

Relato de una periodista

Un vuelo sobre Addis-Abeba

ASMARA.—La periodista enviada especial de “Le Journal” en el ejército italiano del Norte, ha hecho el siguiente relato del vuelo que acaba de realizar sobre Addis Abeba en compañía del gobernador de Roma, señor Bottai, actualmente voluntario en el África Oriental:

“He conocido a bordo del Caproni 133—un pesado trimotor de bombardeo, que pilotaba el teniente Bressarelle—la varonil seducción del bautismo del aire. Siete rachas de los cañones anti-aéreos del enemigo nos alcanzaron cuando evolucionábamos hacia ya un cuarto de hora sobre la capital del Negus, lanzando desde nuestro aparato, que había sido descargado a la salida de todas sus bombas, manifiestos sobre la ciudad. Un motor, un ala, la carlinga y numerosos sitios fueron alcanzados por los disparos. En el ala, uno de ellos hizo un agujero del tamaño de un disco de gramófono; otro, del tamaño de una moneda, pasó junto a nuestra cabeza cuando nos asomamos por el baquet superior para admirar el espectáculo que teníamos debajo.

La calma de mi compañero durante la duración de esta dramática toma de posesión aérea de la Roma abisinia, me dejó llena de admiración.

Tuvimos que emplear hora y media para franquear la distancia de Dessie a Addis Abeba. Desde la salida y por todo

el país pudimos ver las filas de las columnas motorizadas en marcha hacia el Sur. Desde Dessie las montañas brotan hacia el cielo, tumultuosas como los torrentes sobre la tierra: setenta kilómetros aún, y pasamos sobre Uorra III, importante aldea rodeada de ricas llanuras cultivadas. En seguida se desmoronó bajo nuestros ojos una verdadera película. Soldados de Caballería conduciendo rebafos de mulos, hombres, mujeres huyendo en desorden tras de los jefes, hacia un destino desconocido. Los Tukules, dorados como brioches, dejaban escapar una población despavorida, alocada como un enjambre de moscas. Un verdadero río humano, bajo el zumbido de nuestro Caproni.

Nuevas montañas, todavía llanuras, y después, al fin, Addis Abeba, como un navio verde anclado sobre la inmensa llanura luminosa. Como una gran tarta de colores rosa, verde y roja. La visión aérea de la Bizan abisinia es un encantamiento.

Los tejados de cinc, brillan como espejos en los bosques de eucaliptos, entre los abetos y los prados.

Un poco alejados de los bellos edificios europeos de las grandes arterias, las cabañas, en forma de rotonda, los tejados rojizos de la Catedral de San Jorge, el Palacio Imperial resplandeciente tras las empalizadas de rosales, conservan el antiguo carácter nacional. La modernidad deportiva se manifiesta más lejos con los campos de aviación, de carreras y de polo, como un gran parque tropical.

La ciudad parece completamente desierta, dejando suponer un abandono voluntario. Ningún vehículo, ningún ser viviente en las calles. Volando a cincuenta metros de altura hemos asistido, al fin de la gran arteria Sur, al éxodo de trescientos abisinios.

La violencia del tiroteo, que nos sorprendió, después de un cuarto de hora de vuelo, prueba que queda por lo menos una retaguardia en la capital.

Nuestro regreso fué dramático. El motor alcanzado por una bala hacia continuos “rates”. El aparato, por encima de los bloques montañosos y de las profundas gargantas, hacía peligrosos cabeceos. Estuvimos bajo la constante amenaza de un aterrizaje forzoso en territorio enemigo. Los cinco miembros de la tripulación ya habían sacado sus revólveres.

Cerca de Ankober, volamos sobre una ambulancia, probablemente inglesa: la enorme cruz roja aparecía sobre una sábana blanca, rodeada de tiendas y de ambulancias automóviles.

Este vuelo de guerra con la aviación italiana, ha hecho plena luz en mi cerebro sobre la calma viril de la juventud fascista.

Nada mejor para concluir, que recordar la opinión de Abu Ysef, preceptor del príncipe heredero Asfa Ousan, quien atribuye a la aviación la rapidez del aniquilamiento del milenario imperio abisinio, con las palabras: “Se puede luchar contra la tierra; pero, ¿cómo luchar contra el cielo?”

Sentencia absolutoria para dos fascistas

HUELVA.—Ante el Tribunal de Urgencia se celebró hoy la vista contra a José María Oliviera y otro, acusados de pertenecer a Falange Española y ser Asociación ilegal.

El fiscal solicitaba la pena de un año y ocho meses para cada uno. Después de la prueba, el fiscal modificó las conclusiones y solicitaba se impusiese cuatro meses de arresto a cada uno de los procesados.

El Tribunal, de acuerdo con los defensores, dictó sentencia absolutoria.

Acudió numeroso público a la vista.

Otro Estatuto y van...

Las bases para el de Aragón

ZARAGOZA.—Las bases para el Estatuto aragonés acordadas en el reciente Congreso de Caspe proclaman la libertad absoluta de la región aragonesa para el pleno desarrollo de su vida pública, constituida en región autónoma dentro del Estado español y con arreglo a la Constitución.


El territorio aragonés queda constituido con las actuales provincias, y la riqueza en éstas comprendida constituye el patrimonio de Aragón. Las Cortes aragonesas se constituirán por sufragio directo y secreto y en ellas residirá el Poder legislativo, y el ejecutivo en el Consejo elegido de su seno. Este tendrá un presidente, que designará el Parlamento.

El Poder judicial residirá en un Tribunal de Casación, que entenderá en última instancia de las materias de derecho civil aragonés.

Los Municipios serán libres y poseerán la estructura de una plena autonomía. Reconoce las facultades constitucionales del Poder central y contribuirá a los gastos del Estado, proporcionalmente a su riqueza y población.

La enseñanza será obligatoria, gratuita y laica, y la Universidad de Aragón tendrá carácter de máxima autonomía económica e intelectual.


La economía aragonesa regulará su producción y consumo y se crearán los organismos técnicos necesarios para realizar este derecho y orientación.



LA NIÑA
LEONISA MELENDRO CUADRADO
Subió al Cielo, en Abia de las Torres
el día 2 de Mayo de 1936
A LOS 7 AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres Arsenio y Leonisa; hermanas María Natividad y María Amparo; abuelo materno Teógenes Cuadrado; tíos, primos y demás familia.

Tienen el sentimiento de comunicarlo a sus amistades tan sensible pérdida.



PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Juan Abia Fuente

que falleció en Calahorra de Beodo el día 7 de Mayo de 1935 después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su esposa doña Leonila Herrá; hijos Guzmán, María del Carmen y Apolinar Abia Herrá; hijos políticos y demás familia.

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les ruegamos en una oración por su alma.

Del momento

EL GRAN TIMO NACIONAL

Por B. Pérez de Cabo

Es maravillosa la facilidad de penetración que tienen las farsas de orden sociológico para conquistar nuestro medio. Un buen disfraz, unos ademanes apropiados (cuanto más espectacular, mejor) y he ahí en circulación rápida la más tiránica de las doctrinas con el membrete de la democracia y del bienestar popular.

El gran timo del siglo XX no lo constituye la caída vertical del marco ni la Sociedad de Naciones, ni siquiera el nacionalismo ruso vestido de internacionalismo.

El timo supremo para el pueblo español, que será en nuestra historia una de las grandes vergüenzas porque revelará la incapacidad de raciocinio de los españoles, es el "comunismo o socialismo extremista" que, invocando la libertad humana, de clara la guerra al fascismo, arrastra grandes masas a la candidatura pseudomarxista y da el triunfo al frente popular porque éste dice representar la antítesis del fascio.

Y la verdad esencial es que ha triunfado el fascismo disfrazado de comunismo. Azaña, jefe indiscutido del frente, es un fascista en lo político, y Largo Caballero y sus lugartenientes son ultrafascistas en lo económico.

Aún conservo el folleto que imprimió Acción Republicana con el discurso pronunciado por Azaña en Valladolid, allá en las postrimerías del primer bienio. Allí proclamó el totalitarismo del Estado, el Estado como máquina de opresión y "todo sometido al Estado y el Estado por encima de todo", ni más ni menos que la fórmula de Mussolini. Poco después, en pleno parlamento, sostuvo Azaña ante los demócratas escandalizados, que había periclitado la doctrina de Montesquieu sobre los tres poderes y que no hay, en definitiva, más que un solo poder del que son simples facultades los demás llamados poderes. No hay, dijo concretamente, un Poder judicial, en el Derecho político.

Esos es dictadura (todos los Poderes sometidos a un solo Poder). Y eso y lo dicho en Valladolid constituyen en lo político el dogma fundamental del fascismo.

El jefe, pues, del Frente popular, ha proclamado una doctrina fascista, que ahora, desde el Poder (el Poder que esté sobre todos los otros Poderes) está cristalizándose en la práctica de Gobierno.

Largo Caballero quiere que la sociedad absorba al individuo, que el individuo sea un mero servidor y un esclavo de la sociedad, haciendo sinónimo de ésta el Estado político para el que recaba, no sólo el orden público, no ya la coordinación de las actividades de las diferentes clases, sino la propiedad misma y la posesión de la Industria, de los instrumentos de trabajo, de los fondos. También Mussolini sostiene que el individuo no existe como ente jurídico y que sólo cuenta la sociedad (para el también, como para Largo Caballero, sinónimo de Estado) en el desarrollo de las actividades nacionales. Todo eso lo practica Mussolini dentro de unas fronteras impene-

trables al internacionalismo. Al menos así acumula sobre su pueblo el bien posible de su acción energética. Largo Caballero tiene todos los vicios del fascismo y no tiene la virtud del nacionalismo.

Pues en nombre de estos principios (dictadura estatal de Azaña y dictadura de una clase de Largo Caballero, y destrucción del valor individual, para los dos), se está haciendo una revolución desde arriba y desde abajo. La revolución fascista bajo el marchamo de la democracia liberal (marchamo de Azaña) y del comunismo (marchamo de Largo Caballero). Los obreros, pues, creen que matar y se dejan matar por el socialismo extremista; y en realidad, matan y se dejan matar por el fascismo; los pequeños burgueses creen que coadyuvan a la obra de un régimen democrático y la verdad es que ponen el hombro a la construcción de un Estado dictatorial y fascista.

Es cuestión de signos. El fascismo penetró en España y se apoderó del Gobierno con el signo comunista; la libertad individual quiso organizarse con fortaleza en España bajo el signo fascista. Un signo de rendición dio la victoria a la tiranía; un signo de tiranía dio la muerte o atrajo la persecución implacable a la libertad individual asentada en el sindicalismo de tipo nacional.

Hemos sido víctimas de un timo inconmemorable. En la Historia se conocerá como "el timo del comunismo y de la libertad democrática".

CONSULTORIO MEDICO DE M. SANTOS REVUELTA Pulmón y corazón Consulta de doce a dos. Gratis a los pobres HOTEL CASTILLA Mayor Principal, 90. Palencia

Los mercados al día BURGOS En el mercado celebrado ayer, rigieron los precios siguientes: Yeros, a 62 y 65 reales fanega. Cebada, a 42 y 43. Avena, a 32. Esparceta, a 38 y 44. Titos, a 54 y 58. Garbanzos de 0,60 a 1,00 peseta kilo.

ZAMORA En la Plaza de Santa Olaya se verificó, como de costumbre, el mercado de granos, ajustándose las operaciones a los siguientes precios: Cebada, de 40 a 42 reales fanega. Centeno, de 50 a 52. Algarrobas, de 59 a 61. Guisantes, de 60 a 62. Garbanzos para siembra, de 45 a 50 pesetas fanega, según clase.

A. Murcientes Lerena CALLISTA Practicante de la Beneficencia Municipal y Propaganda Católica Ha trasladado su domicilio a la calle Pablo Iglesias, número 81. Teléfono 191.

La vida en la provincia

Lantadilla

BODA DISTINGUIDA

En la iglesia parroquial de Santa María de esta localidad se ha celebrado, el día 2 de los corrientes, el enlace matrimonial de la encantadora y gentil señorita Adelina Gil Vega, hija primogénita del culto secretario del Ayuntamiento de Calzadilla de la Cueva don, Florián, con el culto y joven agricultor de la misma Blas Lantada Gómez, hijo de nuestros buenos amigos y convecinos don Feliciano y doña Tomasa, habiéndoseles acompañado al altar en calidad de padrinos, los simpáticos jóvenes de la buena sociedad de esta señorita Caridad Villalán Pardo y don Antonio García Peñano, maestro nacional.

Terminada la solemne ceremonia, se tiraron varias paces; y entre atronadoras y abundantes salvas se trasladó la comitiva, compuesta de un número superior a sesenta invitados, al domicilio del abuelo de la novia, don Valentín Vega— en cuya compañía ha permanecido desde su más tierna edad—, donde fueron galanteados con un refresco, y a la hora oportuna con un suculento banquete, en el que reinó una franca alegría, seguido de un animadísimo baile que tuvo lugar en el elegante y amplio salón de la señora viuda de Vega, en donde un gran número de parejas lucieron sus habilidades en el arte de Terpsicore, hasta hora muy avanzada de la noche, siendo repetido el programa al siguiente día.

La novia lucía un precioso traje "esponja marrón" que realzaba su natural belleza, y un magnífico ramo de azahar, obsequio de su próximo pariente señor Centeno, confeccionado por él mismo a la perfección, que ha gustado mucho por su exquisito gusto, y el novio vestía de rigurosa etiqueta.

Para no hacer interminable esta reseña, haré solamente especial mención del elemento bello, representado por las lindas señoritas Consuelo y Josefina, hermanas de la contrayente; Polonia y Libia, primas; Rosario y Cesarina, hermanas del novio, y amigas Clementina, de Pedrosa; Teresa, de Melgar de Fernamental, y Ricardía y Piedad, que con sus gracias y donosuras sin límites, hicieron las delicias de los asistentes, de jando un grato recuerdo del acto.

Reciban tanto los nuevos esposos como sus padres, hermanos y demás familiares nuestra más entusiasta y efusiva enhorabuena, deseándoles una impecable luna de miel y largos años de matrimonio.

La feliz pareja ha salido para visitar diferentes poblaciones.

En Correspondencia

Frontada

Nota necrológica Descansó en la paz del Señor en este pueblo, el joven y piadoso seminarista Eustaquio Ruiz Roldán, alumno de segundo año de Filosofía del Seminario Conciliar de Palencia.

Después de unos seis meses de enfermedad y cuando sus familiares le creían ya fuera de peligro, la muerte despiadada le arrebató con rapidez. A su entierro asistieron don Prisciliano Seco y don Mauricio Berzosa, párrocos de Frontada y Cenera; don Saturio Argüeso, de Matamorisca; don Conrado Martín, de Montoto; don Policarpo Ruiz, capellán de Aguilar, y el

párroco de Villallano, y numerosos familiares y amigos de los pueblos próximos, testimoniando el afecto y condolencia a la familia.

A sus padres don Francisco y doña Margarita, a su hermano don Germán Ruiz, párroco de San Mamés y Belmonte del Valle de Polaciones y a los demás hermanos, acompañamos en su pena y con nuestras oraciones por el eterno descanso del alma del finado.

M. M. Q. V.

Te la digo, resalao!

Parece mentira que todavía en estos tiempos, existan incrédulos bastantes para sostener a los adivinadores del porvenir.

Hace unos días, según noticias de un periódico de provincias, se presentó una señora a que le adelantaran su futuro, próximo y remoto y como era de esperar, la timaron lo que no se esperaba, treinta y siete mil pesetas. Es decir, que lo que la adivinaron desde luego, fué su presente.

Esto demuestra hasta qué punto llega aún la ignorancia de algunas gentes. A nadie se le ocurre entregar un sobre con tantos billetes de mil pesetas. Estos billetes—los datos son de un amigo nuestro que vivía cuando circulaban—llevan una preciosa reproducción de la fachada del famoso Alcazar de Toledo y un uno seguido de tres ceros. Bien; pues treinta y siete de esos metió en el sobre la señora inquieta por su porvenir y se quedaron con ellos, sin duda para enriquecer colecciones de grabados raros.

Se trata de una novísima interpretación del timo del sobre, pues antes era un "pobre hombre", por lo general, el que "picaba" y ahora son los adinerados.

Además, todo esto trae como consecuencia una limitación de conocer el porvenir, pues éste se encuentra solamente al alcance de los que traspalean los billetes a la vez que una gran cantidad de infelicidad congenita. Mas, ello debe ser un consuelo, por lo mismo que ha de ser mal de pocos.

Desde luego a nosotros no nos hubieran engañado. En el momento en que nos pidieran un depósito semejante, como medida previa, hubiéramos comprendido que nuestro porvenir se presentaba muy oscuro, o mejor dicho, tenebroso. Con ello queremos decir, que el presente no es muy lucido que digamos.

Si en vez de decir que en un sobre se pongan tantos billetes, los timadores se limitaran a pedir, ponemos por caso, un sello de correos para la contestación, entonces serían legión los que a "picar" fuesen, porque esos anuncios atractivos y sugestivos en que un profesor indio con residencia en Delhi nos promete contar lo que va a ocurrir dentro de poco, son mucho más económicos y por lo mismo más a propósito para el momento y generalización de la "india".

De todos modos, hay que declarar que Salomón tenía muy clara visión de estos tiempos, cuando dijo, sin pedirse ningún ciudadano obsesionado por el deseo de otear en su futuro: "El número de los interesados en conocer su porvenir es infinito".

C.

Carrión de los Condes

EL ENTIERRO DEL JOVEN

JOSE FIERRO

Se ha verificado el entierro del joven José Fierro,

constituyendo el fúnebre acto una imponente manifestación de duelo. De todos los pueblos cercanos y de Palencia y Frómista, han acudido numerosas representaciones. El comercio ha permanecido cerrado todo el día del lunes y hoy martes, y en el campo tampoco se ha trabajado.

En el depósito judicial del cementerio, previa la autorización correspondiente, se instaló la capilla ardiente, velando el cadáver, por turno, jóvenes de Acción Popular. Al rededor del féretro, lucían cuatro hermosas coronas de flores artificiales y naturales, depositadas por sus compañeros y amigos y por las organizaciones políticas de derechos.

A las diez y media, dió principio la misa de Requiem en la iglesia de Santa María, que aparecía completamente llena de fieles de todas las clases sociales, quedando fuera muchísima gente por no haber en el espacio templo. Presidían el duelo, junto con los familiares del interfecto, nuestro diputado don Juan Bautista Guerra, que traía la representación de don Ricardo Cortes, a quien obligaciones inapagables le han impedido asistir personalmente, y otras personalidades. Terminado el oficio religioso, intentó formarse una manifestación que fué impedida por la fuerza pública, atendiendo órdenes recibidas; no obstante el numeroso público logró, por distintos caminos, llegar a las proximidades del cementerio, pero solo se permitió el acceso a los familiares del muerto y a algunas comisiones. El diputado don Juan Bautista Guerra dirigió breves palabras a la muchedumbre instándola a obedecer a la fuerza pública, invitación que fué atendida con todo respeto, disolviéndose pacíficamente y regresando a sus hogares.

Por la casa de los señores Fierro desfilaron numerosas personas para testimoniarles su pésame. A todas esas manifestaciones unimos la nuestra y recordamos a nuestros lectores aquella recomendación de don Juan Bautista Guerra: "Como cristianos recemos; como patriotas no olvidemos".

EL CORRESPONSAL

6-V-1936.

Postre del tiempo: Cigarrillos crema

En esta época es cuando comienzan a consumirse en todos los postres, los insuperables cigarrillos crema Montes.

No faltan en las excursiones; ni faltan tampoco en cualquier comida en que a las horas de los postres quiera lucirse el ama de casa.

Recuerde V. que los cigarrillos de crema, auténticos Montes, distribuidos por Ortega, han inspirado frases tan bonitas como estas que siguen:

"La Venus de Milo debió tener brazos de cigarrillos MONTES; por eso está sin ellos".

"Halago de criaturas; si los prueba Herodes se muere de repente".

"El único coco que atrae a los niños".

"¡Niños! No sea vuestro deseo víctima de un engaño; nombrarme al solicitarlo".

"¡Pruébalos y vivirán siempre en ti; buenos, como el amor de madre".

"Son una aleación de oro y plata; oro la galleta y plata la crema".

"Sabrosos, como el fumar a hurtadillas".

Solamente cuesta sesenta céntimos cien gramos. Y por ochenta céntimos cien gramos, se pueden comprar los mismos cigarrillos con envoltura de choco late, los cremachocos, que constituyen el mejor y más fino de los bombones.

No olvide V. que también hay otros exquisitos cigarrillos rellenos de chocolate.

Y que dos surtidos: el "Hogar" y el "Ortega", fabricados por Montes, se han colocado en primera fila, entre todos los de España.

Con los cigarrillos crema Montes, pueden acompañarse en una buena comida, con café a la crema Marcella—que es el mejor de los cafés y regala un millar de objetos—; con una copa de Ron Bacardi; con unas botellas de las riquísimas cervezas de Cervecera del Norte de Bilbao; todo ello distribuido por Almacenes de Alejandro Ortega.

Proyecto sobre enseñanza agrícola elemental

A los ministros de Instrucción pública y Agricultura acaba de presentar el Comité español de enseñanza agrícola (que mantiene relación con la Comisión Internationale de l'Enseignement Agricole) y l'Office International de l'Enseignement Agricole) un proyecto que permitiría la iniciación, con carácter general, de la enseñanza agrícola elemental en España.

Se propone: la organización de los estudios agropecuarios y de economía doméstico-agrícola para la formación de maestros y maestras; creación de Escuelas granjas primarias; creación de secciones profesionales agrícolas anejas a las escuelas primarias rurales; creación de enseñanzas doméstico-agrícolas; ampliación y creación de los campos escolares de demostración agro-pecuaria, y organización de cursos agrícolas elementales para adultos.

Todo este plan se ha expuesto en diversas ocasiones a los anteriores ministros desde que se celebró en anterior IV Congreso Internacional de enseñanza agrícola y concreta en forma efectiva los acuerdos de tal Congreso aplicados al caso español. Su realización permitiría empezar, de modo modesto, la enseñanza agrícola elemental dándole un carácter general de que hasta ahora carecía.

La Prensa comentó en diversas ocasiones las iniciativas del Comité español y las conferencias organizadas para hacer un ambiente favorable a la urgencia de establecer enseñanzas de tipo elemental. La Reforma Agraria en ritmo acelerado pondrá de manifiesto la poca cultura agrícola, y gran rutina, que existe en el agro español. Muchos retrocesos se sufrirán en la producción agrícola si pronto no se emprende una labor general de cultura profesional. Es inútil y contraproducente entregar tierras a improvisados campesinos cuando los tiempos exigen producir bien y de acuerdo con las necesidades del mercado, los tradicionales cultivos españoles si se amplían en los nuevos terrenos roturados agravarán más la miseria agrícola por escaso valor de los productos y dificultades de colocación en los mercados. La agricultura precisa de expertos productores, excelente organización y poder hacer decir rápidamente a la transformación de cultivos según las exigencias o veleidades de los mercados.

Los improvisados agricultores que creen fácil conseguir pingües ingresos con la tierra serán pronto unos desilusionados que las abandonararán al ver que de nadan sirven los productos si no hay mercados ni consumidores.

Sólo una fuerte disciplina, aconsejada por la cultura, puede dirigir la producción del campo hacia donde los beneficios sean mayores para el labrador.

CLINICA DE CIRUGIA Y TRAUMATOLOGIA

DR. HERMAN BLANCO

Especialista diplomado de la Casa de Salud Valdevilla Exerujano por oposición del Sanatorio Nacional de Pedrosa

RAYOS X

Diatermia transportable. Baños de aire caliente Instrumental moderno y completo para toda clase de operaciones, escayolados, etc.

CONSULTORIO en C. y Barroso, E (casas de Castrillo), de diez y media a una y de cuatro a cinco

SANATORIO: Av. República Argentina, 5.

Para librarse de chinches y pulgas, lústranse suelos y muebles

con ENCAUSTICO ALIRON

Tintorería Alemana

Señora... No olvide que la casa que siempre le ofrecerá las últimas creaciones en fantasías

es EL SIGLO XX

Banco Urquijo Vascongado

Mayor Pral, 23, 25 y 27 - Palencia

Realiza toda clase de operaciones bancarias

CAJA DE AHORROS

HORAS DE CAJA DE 9 A 1

ASESOR:

Excmo. Sr. D. Abilio Calderón Rojo

DIRECTOR:

Don Luis A. Polanco

Sucursal de este Banco en Herrera de Pisuerga

Director: DON JOSÉ CORRAL

Agencias en Villada y Cervera de Pisuerga

Anoche en el Parlamento

El señor Pabón, de la CEDA, hace una brillante defensa de la gestión suya y del señor Salmón al frente del Ministerio de Trabajo.—Se produce un ruidoso incidente

cochero del señor Lerroux? (Grandes risas).

El señor Alvarez Angulo vuelve a interrumpir a grandes voces y el presidente le llama al orden energicamente.

El señor Guerra del Río termina diciendo que el señor López Goicoechea ha afirmado que durante el paso de la C. E. D. A. por el ministerio de Trabajo se cometieron atropellos a la ley y a la moral que le importa mucho desmentirlos, porque todo ello es falso. El señor López Goicoechea afirmaba que la C. E. D. A. había nombrado 47 delegados para otras tantas provincias; la realidad es que cuando llegó la C. E. D. A. al ministerio de Trabajo había 14 delegados propietarios, los cuales fueron todos respetados, y sólo fueron nombrados 26 interinos; algo análogo sucedió por lo que se refiere a los inspectores. Hasta entonces estos funcionarios habían sido nombrados por la libre disposición del ministro.

El señor Romero Solano: Pero eran del Cuerpo de inspectores.

El señor Pabón: Ninguno. Absolutamente ninguno.

El señor Romero Solano: Eran del Cuerpo o lo fueron después.

El señor Pabón sigue diciendo que el señor Salmón, que presentó a la Cámara una disposición en virtud de la cual se limitaba a sí mismo las facultades de nombramiento y así quedó establecido que aquellos funcionarios habían de tener título facultativo, no pertenecer a Asociaciones patronales ni obreras ni figurar en ningún partido político.

El señor Salmón tuvo y respetó otras dos limitaciones: primera, los funcionarios que tenían el cargo en propiedad y de los cuales no se tocó a ninguno; segunda, todos aquellos interinos que cumplían las condiciones enumeradas.

Por consiguiente está demostrado que no es cierto lo que afirmó el señor López Goicoechea respecto al número de nombramientos; que no se cambió ni se trasladó a ninguno y que el ministro se limitó asimismo las facultades de nombramiento. Y por lo demás, ¿con qué autoridad habláis vosotros de esto si lo primero que habéis hecho ha sido derogar aquella disposición para volver a hacer los nombramientos libremente? (Muy bien. Aplausos).

Afirmaba su señoría que los delegados interinos nombrados por la CEDA, cayeron vorazmente sobre las provincias y se llevaron los fondos de las delegaciones. Diga su señoría un sólo nombre y si lo dice yo quedaré políticamente descalificado.

(Muy bien). Afirmaba también que la CEDA nombró unos cuantos señoritos. Ya cansa esto de señoritos. El señor López Goicoechea es abogado en ejercicio; yo soy catedrático de Universidad y me como el pan tan honradamente como él. Podré recibir lecciones de otras cosas, pero de moralidad, ni del señor López Goicoechea ni de nadie. (Muy bien).

Voy a exponer un caso—añade— el del que fué delegado del trabajo en Sevilla nombrado por la CEDA. Se trata de un doctor en Derecho que además ha cursado estudios en varias Universidades extranjeras y ha realizado una magnífica obra social, que es la del Sindicato agrícola de Bollullos sostenido por él, y en el que van invertidos tres millones y medio de pesetas. Pues bien, aquel mismo delegado se presentó a las oposiciones que se celebraron después cuando ya no era ministro el señor Salmón ni yo director general y las ha ganado. Después de ganar las oposiciones volvió de delegado interino a Sevilla y una de las primeras disposiciones que dictó el Gobierno, ha sido quitarle el cargo. ¿Con qué autoridad, pues, habláis vosotros aquí?

Y vamos ahora—dice— con el cochero. (Risitas). Yo no sé si ese señor fué o no cochero del señor Lerroux, porque yo no me he paseado nunca en coche con el señor Lerroux, ni antes ni después de las elecciones. Cuando el señor Anguera de Sojo se hizo cargo del ministerio de Trabajo, aquel delegado estaba en Palencia. En virtud de una denuncia, el señor Anguera de Sojo le destituyó y envió el asunto al Juzgado. Vino después un mes durante el cual la CEDA estuvo apartada del Gobierno. Cuando volvió aquel delegado estaba en Jaén, donde se produjo un altercado con un auxiliar de la Inspección que lo denunció. Se comprobó que la denuncia tenía fundamento, pero también que el auxiliar, durante el altercado, había procedido incorrectamente, por lo cual se le impuso un mes de suspensión; pero al delegado se le expulsó y se le procesó. Eso es lo que hemos hecho nosotros por dos veces: procesarle y expulsarle.

El señor Gil Robles, solicita energicamente que se aclare y concrete la acusación que acaba de formularse y pide se señale el momento de discutir esto con la máxima amplitud.

Solicita el ministro de Trabajo que acepte una interpelación y le pregunta si puede aceptar para hoy mismo, por la necesidad de que quede aclarado un asunto que tan directamente afecta al honor de algunas personas dignísimas.

El ministro de Trabajo le contesta que acepta la interpelación, pero no la acepta el señor Jiménez Asúa que preside diciendo que se discutirá en la sesión de mañana o cuando se determine.

El señor Gil Robles protesta porque no se les quiere escuchar para que queden desvanecidas aquellas dudas y se aclare la denuncia falsa, dice, que ha hecho el señor López Goicoechea. Los diputados de izquierda le increpan llamándole fezajo, y los de derecha contestan: "A mucha honra". Se arma nuevo escándalo y se oye la palabra de "ladrones".

El escándalo dura un buen rato, y por fin el Presidente logra imponerse y habla a continuación el señor López Goicoechea con lo que vuelve a reproducirse el escándalo.

El señor Mige (comunista) dice que no deben admitirse las interpellaciones de la CEDA por que son exclusivamente para entretener a la Cámara y que ésta no haga labor positiva.

El señor Vidal y Guardiola dice que se está perdiendo el tiempo en discusiones inútiles, mientras hay paro obrero y otros problemas importantísimos que resolver.

Se lee un proyecto de ley por el ministro de Trabajo y se levanta la sesión a las nueve menos diez de la noche.

El señor Mige (comunista) dice que no deben admitirse las interpellaciones de la CEDA por que son exclusivamente para entretener a la Cámara y que ésta no haga labor positiva.

El señor Vidal y Guardiola dice que se está perdiendo el tiempo en discusiones inútiles, mientras hay paro obrero y otros problemas importantísimos que resolver.

Se lee un proyecto de ley por el ministro de Trabajo y se levanta la sesión a las nueve menos diez de la noche.

Aportaciones a la riqueza ganadera de España

La forrajera. "Pasto del Sudán"

Ofrece esta forrajera, entre sus muchas ventajas, la de reunir la inestimable condición de ser muy resistente a la sequía y a los climas arduos, lo que facilita extraordinariamente intensificar las crías y alimentación de ganados aun en las regiones de escasas lluvias y en las de secano que disponen de aguas insuficientes para dedicar las tierras al cultivo de otros forrajes, como alfalfas y similares.

La particularidad que presenta el Pasto del Sudán de dar forrajes abundantes y nutritivos en los secanos, permitiendo con ello implantar la explotación de ganados en circunstancias que, sin el recurso de esta gramínea africana, se hacen imposibles o por lo menos muy dificultosos, pone de relieve el extraordinario valor que tiene, sobre todo donde las condiciones hidrológico-climáticas constituyen el obstáculo casi invencible o muy difícil para hacer que prosperen con éxito las empresas e iniciativas de carácter zootécnico.

Es por las especiales y sobresalientes aptitudes que caracterizan el Pasto del Sudán, de desarrollarse potente y ofrecer al agricultor ganadero hierbas abundantes, el motivo por el que cabe sintetizar en una sola expresión la prodigalidad de las producciones y que se le designe con el nombre de alfalfa de los secanos, calificación acertada que se ajusta a la realidad en lo que tiene de similar a ésta por sus altos rendimientos. Es, por lo tanto, equivalente el calificativo que a la alfalfa se le asigna como la reina de las forrajeras de riego, cabe hacerlo con el Pasto del Sudán, como forrajera de las tierras secas.

La mayoría de países de clima templado, son aptos para el cultivo del Pasto del Sudán. Debido a su precocidad, aun en las regiones algo frías, produce, si bien no tanto como en las zonas templadas y cálidas.

Las heladas fuertes contrarían a esta planta, lo que aconseja hacer las siembras cuando aquéllas no son de temer.

El Pasto del Sudán, por ser muy rústico, no exige labores esmeradas en la preparación del suelo. Basta removerlo con un paso de arado, conviniendo efectuar esta labor con alguna anticipación al otoño, pasando después de esparcida la semilla, una tabla o una rastra de discos y, a falta de ésta, dando una aradura cruzada.

La mejor época de efectuar las siembras es la primavera, pasado el período de las heladas. Pueden hacerse las siembras a voleo, en cuyo caso se emplean de 18 a 20 kilos de semilla por hectárea. Si la siembra se hace en líneas puede hacerse usando las sembradoras de trigo.

Repartida la semilla, conviene taparla bien para que no sea pasto de los pájaros. Pasado una rastra o rastreando el sembrado con ramas, esta labor que da facilidad. La semilla no debe quedar enterrada a mayor profundidad de cinco centímetros.

Las siembras del Pasto del Sudán no requieren otros cuidados, pues se defienden solas contra las hierbas adventicias, ahogándolas con su follaje exuberante.

Recolección.—Se echarán a los campos de esta forrajera los animales o se cortará según se desee, cuando empiecen a somar las pantojas. En segunda refoja maullando con fuerza y

En la Abadía Cisterciense de Santa María del Desierto

Solemnes fiestas jubilaires

En la Abadía Cisterciense de Santa María del Desierto (Alto Garona, Francia), Casa fundadora de las Abadías de San Isidro de Dueñas y de la de Viaceli de Cóbrecs (Santander), se celebraron el 29 del pasado, día del fundador de la Orden del Cister, San Roberto, conmovedoras fiestas jubilaires.

Coincidiendo con tan hermosa solemnidad, el Rvdo. P. D. Andrés Malet, abad del antedicho monasterio y visitador de las Abadías Cistercienses de España, celebró el septuagésimo quinto aniversario de su nacimiento, las bodas de diamante de vida religiosa, las de oro de sacerdocio y las de plata de dignidad abacial.

El venerable jubilaro celebró ese día Misa pontifical, que fué presidida en sitial de honor, en el presbiterio, por el excelentísimo señor Arzobispo de Toulouse (Francia). Asistieron además a tan solemne acto otros dos señores Obispos y siete abades de la Orden, entre ellos el de San Isidro de Dueñas. El de Viaceli no pudo asistir por estar delicado de salud, pero envió su representante.

La noble ciudad de Palencia estuvo representada por un palentino amigo íntimo de los monjes del Cister. Estuvieron también presentes a tan magníficas fiestas varios palentinos residentes en la comarca.

M. P. Lourdes, 1-V-1936.

El doctor Albiñana, a Tierra Santa

MADRID.—El diputado a Cortes por Burgos doctor Albiñana ha embarcado en Génova con rumbo a Palestina, formando parte de la peregrinación internacional a Tierra Santa. Durante la excursión, que durará treinta días, visitará Egipto, Siria, Turquía, islas de Chipre y Rodas y Nápoles.

El señor Albiñana va como cronista de la expedición, y sus crónicas serán publicadas por un grupo de importantes diarios españoles y extranjeros.

cuando tiene el diez por ciento espigado, se puede cortar o pastar de nuevo, lo que sucede al mes y medio, según sean los años, más o menos favorables. Si la hierba del Pasto del Sudán se quiere henificar, se opera como si fuera alfalfa. Este heno es muy sabroso, comiéndole con avidez los animales.

En esta forma pueden obtenerse tres, cuatro y hasta cinco cortes en años propicios. Recordamos que el promedio de los cortes, asciende cada uno por hectárea a 38 toneladas, con una producción de cerca 200 toneladas en cinco cortes, producciones que corresponden a 48 toneladas de heno, correspondientes a unas diez toneladas de heno por corte, según los años.

El valor forrajero del Pasto del Sudán, es el de las buenas forrajeras. Contiene bastante proteína y las materias minerales de más valor para la formación de carne y de hueso.

R. de Más Solanes

Pasando el rato

¡Así salió ella!
En un pueblecito de cierta provincia andaluza dió Castelar un mitin de propaganda política, y cuando mayor era el silencio del público y más energías las palabras del gran tribuno, se oyó una voz en la concurrencia, que decía:
—No dejalo di!
A lo que preguntó Castelar; —¿Quién es ese interruptor?
Y le contestaron:
—Ese? Uno que fué alcalde cuando su señoría tuvo el honor de ser presidente de la República...

—¡Así salió ella!—contestó Castelar, no muy festivo.
¡Vaya un suero!

Un sabio alemán, tras muchos años de estudio, llegó a descubrir una sustancia que tenía la incomparable virtud de que inyectándola en cualquier ser, hombre o bruto; le comunicaba un valor y una temeridad terribles. Antes de practicar la operación quiso comprobarla con animales. Al efecto, cogió un ratoncito recién nacido y le inyectó la maravillosa sustancia. El ratoncito, al principio, se quedó como muerto. Después empezó, poco a poco, a moverse, y al cabo de dos minutos justos se sentó sobre sus patitas traseras, irguió, arrogante y fiero, su cabecita y gritó con voz de trueno:
—¡Que me traigan al gato, que me lo voy a comer con su familia!

Una opinión
Don Ramón del Valle Inclán recibió la visita de un señor, portador de una caja de botellas de anisado, regalo del fabricante para el eximio escritor.

—Traigo, además—dijo el visitante—, el encargo de que en esta tarjeta me exponga usted su opinión sobre el licor que represento. Es para el álbum que editará el fabricante con las opiniones de usted, Unamuno, Benavente, Sánchez Mejías, La Argentinita, Lerroux y otras notables personalidades.

Y don Ramón, después de probar una de las botellas, escribió:
"Jamás volveré a probar otro jarabe tan nauseabundo como el licor X".

Comparaciones
Por los pasillos del Congreso pasean dos diputados. Uno de ellos se lamenta ante su compañero de la siguiente manera:
—Me revienta este sistema que tienen los periódicos de hacer comparaciones entre los políticos. Siempre queda alguno disgustado.

—No haga usted caso—le contesta el otro—. Ya ve, a mí me han comparado con Judas y no me enfado.

—Usted no se enfadará; pero, ¿y Judas?
Compensaciones
—Hace quince días—exclamó un médico—me llamaron a un hotel para atender a un pasajero que se había enfermado. Lo curé y lo atendí durante quince días empeñosamente, y hoy que vuelvo al hotel me avisan que mi cliente se ha marchado... Salí, se fué sin pagarme. ¡Y yo le salvé la vida!

—¿Y qué quieres?—contestó el colega—. Es la compensación. ¡Hay en los distintos cementerios tantos clientes tuyos que te han pagado sin haberse salvado!

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado

RAYOS X
Mayor Pral., 23, entresuelo.

E. ROBLES Médico

Especialista en enfermedades de la piel, Venéreas, Sífilis, Vías Urinarias
Electroterapia, Diatermia, Rayos ultravioleta
Análisis Clínicos, Sangre, Orina, etc. Consulta de 11 a 1 1/2 y de 4 a 6. Calle de Burgos, número 2, primero, derecha (Frente a la Diputación).—PALENCIA

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Calzos y bujes...	de ALAEJOS
Norias	de ALAEJOS
Arados	de ALAEJOS
Prensas	de ALAEJOS
Trilladoras	de ALAEJOS
Aventadoras	de ALAEJOS

En la FUNDICION de ALAEJOS

Sanatorio Quirúrgico de G. Roldán Sevilla

MEDICO-CIRUJANO
Se practican toda clase de operaciones de Cirugía
SANATORIO: CARRETERA DE VALLADOLID
CONSULTA: IGNACIO MARTINEZ DE AZCOITIA, 7
Especialista en Cirugía general (Antes San Francisco)

¿Desea comprar un buen reloj?

Visite usted la casa de FLORENCIO SANCHEZ donde encontrará los mejores relojes de las marcas más acreditadas
Esta CASA cuenta con Taller de Relojería
MAYOR PRAL., 88

Tintorería Alemana de Gijón

Sucursal en Palencia: Mayor, 68. ESTANCO

PINTADOS EXCLUSIVOS

ESTAMPADOS
POLO
BARATISIMOS
Mayor, 91. Teléfono, 5.

ANUNCIOS POR PALABRAS

ARROBADERAS CULTIVADORES

PRECIOS BARATOS FACILIDADES PAGO
FELICIANO ORTEGA
ALMACENES DE MAQUINARIA Y RADIO
PALENCIA

MESA DE BILLAR se vende una en buen uso y en inmejorables condiciones de precio. Da rán razón: "Círculo Mercantil e Industrial" de Palencia

POR DEJAR la labranza, véndese máquina bieldadora sistema Ajuria, núm. 1, en buen uso. Juan Oliva y Oliva. Villaprovedo.
SE VENDE un macho de catorce años, alzada tres dedos, buen trabajo, a prueba; para tratar en San Cebrián de Campos, con Emiliano Gallinas.
SE VENDEN 35 ovejas emparejadas. Eulalio Santiago. Cervatos de la Cueva.
VENDESE vaca raza lechera, abocada a parir. Euxiquio Martín. Abia de las Torres.
AMA DE CRÍA, desea criar en su casa. Lucio García. Frente al Hospital. Carrión.
SE VENDE vino clarete superior, de 300 a 400 cántaros, para tratar Marcellino Sánchez, en Piña de Campos.

De los artículos firmados responderán sus autores. No se devuelven los originales.

IMPRESA de la FEDERACION Facturas, Cartas, Tarjetas, Recordatorios, Telenarios.

La segunda etapa de la Vuelta Ciclista a España la ganó el belga Gustavo Deloor

El español Ramos, que iba destacado con el belga, sufrió un pinchazo cerca de la meta.—Capella resultó herido de importancia y abandonó la prueba.—Otros retirados

CAÇERES.—Hoy se corrió la segunda etapa de la Vuelta Ciclista a España, corriéndose el trayecto Salamanca-Caçeres, con un recorrido de 114 kilómetros.

La carrera fué muy accidentada.

En los primeros cien kilómetros llovió copiosamente, lo que motivó el que se produjeran varios accidentes: por caídas de los corredores.

A cincuenta kilómetros de Salamanca, el corredor Capella cayó violentamente de la máquina al evitar ser arrollado por una mula que se espantó. A consecuencia de la caída sufrió heridas de consideración en la cabeza, lo cual le obligó a abandonar la prueba.

Fuó curado de primera intención por el botiquín de urgencia que acompaña a los corredores en la carrera.

El granadino Acosta también sufrió otra caída aparatosa, lesionándose de importancia, viéndose obligado a retirarse.

El corredor Arias realizó un gran esfuerzo y consiguió despegarse de todos los routiers, ganándose terreno poco a poco hasta lograr obtener una diferencia de seis minutos. Pero luego no pudo resistir el esfuerzo y fué perdiendo el terreno, hasta que fué alcanzado por sus seguidores y dejado atrás, sin poder responder, debido a su cansancio por el exceso que había hecho antes.

Se destacaron después del pelotón de cabeza, los corredores Gustavo Deloor y el español Ramos, y así fueron hasta 30 kilómetros antes de llegar a la meta. Fué entonces cuando Ramos tuvo la desgracia de sufrir un pinchazo y Deloor se aprovechó de esta circunstancia para lanzarse solo hacia la meta final, y entrar destacado en primer lugar del resto de sus compañeros.

También Cañardo sufrió un accidente, por caída de la máquina, lesionándose. Pero debidamente curado de primera intención por el botiquín de urgencia que acompaña a los corredores en la carrera.

El granadino Acosta también sufrió otra caída aparatosa, lesionándose de importancia, viéndose obligado a retirarse.

El corredor Arias realizó un gran esfuerzo y consiguió despegarse de todos los routiers, ganándose terreno poco a poco hasta lograr obtener una diferencia de seis minutos. Pero luego no pudo resistir el esfuerzo y fué perdiendo el terreno, hasta que fué alcanzado por sus seguidores y dejado atrás, sin poder responder, debido a su cansancio por el exceso que había hecho antes.

Se destacaron después del pelotón de cabeza, los corredores Gustavo Deloor y el español Ramos, y así fueron hasta 30 kilómetros antes de llegar a la meta. Fué entonces cuando Ramos tuvo la desgracia de sufrir un pinchazo y Deloor se aprovechó de esta circunstancia para lanzarse solo hacia la meta final, y entrar destacado en primer lugar del resto de sus compañeros.

También Cañardo sufrió un accidente, por caída de la máquina, lesionándose. Pero debidamente curado de primera intención por el botiquín de urgencia que acompaña a los corredores en la carrera.

El granadino Acosta también sufrió otra caída aparatosa, lesionándose de importancia, viéndose obligado a retirarse.

El corredor Arias realizó un gran esfuerzo y consiguió despegarse de todos los routiers, ganándose terreno poco a poco hasta lograr obtener una diferencia de seis minutos. Pero luego no pudo resistir el esfuerzo y fué perdiendo el terreno, hasta que fué alcanzado por sus seguidores y dejado atrás, sin poder responder, debido a su cansancio por el exceso que había hecho antes.

Letras de luto

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Juan Abia Fuente, ocurrido en Calahorra de Boedo.

En el recuerdo de la triste fecha reiteramos nuestro pésame a la atribulada familia del finado y pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Palencia

SU MEMORIA COMERCIAL 1934-35

En cumplimiento de lo que dispone el Reglamento general de las Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación, la de Palencia ha elevado a la Dirección general de Comercio y Política Arancelaria la correspondiente Memoria anual de 1934, en la cual se comprenden también datos relativos a los años 1933 y 1935.

LA CLASIFICACION DE LA ETAPA

La clasificación de la etapa Salamanca-Caçeres, se estableció así:

Primero, Gustavo Deloor, belga, en 6 horas 53 minutos y 41 segundos.

Segundo, Alfredo Deloor, en 6 horas 58 minutos y 17 segundos.

Tercero, Bertola, en el mismo tiempo que el segundo.

Cuarto, Ecuriet, en el mismo tiempo.

Quinto, Cruz, en el mismo tiempo.

Sexto, Ramos, en 7 horas, 47 segundos.

Septimo, Barral, en el mismo tiempo que el anterior.

Octavo, Carretero, en 7 horas, 6 minutos y 57 segundos.

Noveno, Vicente Trueba, en el mismo tiempo.

Décimo, Cañardo, en 7 horas, 9 minutos y 40 segundos.

trial y refleja, con verdadera exactitud la depresión que se observa en las tres mencionadas actividades de la producción por circunstancias que están al alcance de todos y por otras específicas de cada uno de los referidos aspectos, tales, como las dificultades de readaptación del trabajo después de octubre de 1934 en la explotación minera; el intervencionismo del Estado y la desvalorización de los productos en la Agricultura; y la natural repercusión de la crisis económica del campo en el negocio comercial, que ha dado lugar como secuela inmediata a una considerable paralización del comercio de la capital y el de los grandes pueblos de la provincia, sobre todo en lo que se refiere a artículos de lujo o superfluos.

También se recoge en la Memoria el movimiento bancario en nuestra provincia y se consiguen las naturales reflexiones derivadas de aquel movimiento financiero.

Insistimos en que la Memoria, es todo lo completa, veraz y minuciosa que podría pedir el más exigente observador de este mundo tan interesante de la producción, de la industria y del comercio, aunque claro es que reducido a las fronteras de nuestra provincia.

La presentación del trabajo, o sea la parte externa de la Memoria, que tan ligeramente esbozamos, es digna también del contenido de la misma.

EL DIA DE PALENCIA es el periódico que más circula en la provincia.

La sesión de Cortes de esta tarde

Las irregularidades en los Jurados Mixtos de Madrid

MADRID.—A las cuatro y veinte minutos de la tarde abre la sesión el señor Jiménez Asúa.

En escaños y tribunas, desanimación.

Después de aprobada el acta de la anterior, entra el jefe del Gobierno.

Se lee un proyecto de ley.

Se aprueban dos dictámenes de la Comisión de Incompatibilidades; uno propone se declare incompatible el cargo de diputado con el de profesor de la Escuela de Comercio a don Juan Contreras, y el otro propone también la incompatibilidad de diputado con el de consejero del Monte de Piedad de Santander, a don Ramón Ruiz.

Después se aprobaron los siguientes asuntos:

Dando normas de la tramitación que deben llevar todos los recursos interpuestos a los Jurados mixtos, por salarios, despidos, etc., etc.

Idem prorrogando el plazo para la construcción de casas de renta, acogidas a la ley del Pardo.

Se aprobaron varias pensiones:

A la vida e hijas del señor Lara del Río, que fué jefe de Prisiones.

Idem a la viuda e hijos del oficial de Prisiones señor Baños Otero.

Idem a la viuda del magistrado don Manuel Pedregal.

Sigue la interpelación del señor Bermúdez Cañete.

Interviene el diputado señor Varela, de Izquierda valenciana.

Dice que España es un terreno pobre.

El señor Bermúdez: ¿Y el sub suelo?

El señor Varela dice que el sub suelo no lo conocemos. Agrega que se deben dar órdenes a los alcaldes para que exciten a los patronos a dar trabajo, para que sean menos apáticos y menos vengativos.

(Sigue la sesión.)

El tiempo que hace

EL NUMERITO DE TODAS LAS TARDES

También hoy se cumplió el programa de lluvias diarias. Iniciándose con un respetable aguacero a las tres y media, es decir a la misma hora que en días anteriores y prolongándose durante el resto de la tarde.

Todos los síntomas anuncian después de unos días de respiro, una nueva temporada prodigiosa de lluvias.

Menos mal, si como hasta aquí nos dejan descansar al paraguas todas las mañanas, dándonos tiempo para que se oree de la mojadura de por las tardes.

Los tradicionalistas abstendrán en la votación para presidente de la República

MADRID.—Hoy se reunió la minoría tradicionalista, y a la salida el señor Conde de Balsa dijo que se había acordado la abstención más absoluta en la elección de presidente de la República.

Se nombró secretario de minoría al diputado por Burgos señor Valiente.

El festival de la Asociación de la Prensa

Circunstancias imprevistas han determinado que el grandioso festival que organiza la Asociación de la Prensa palentina no se celebrara el pasado día 2. Pero esto no significa que la "encombrada" fiesta de los periodistas de nuestra ciudad se suspenda ni sufra nuevos aplazamientos. Se ha determinado, en definitiva, celebrarla durante el actual mes de mayo, procurando hacerla coincidir en todo lo posible con las tradicionales ferias de Pentecostés. De esta forma, sobre dar a las fiestas de la ciudad un nuevo relieve, adquiere nuestra fiesta un carácter más palentino y una prestancia más significada.

Como los periodistas, al pensar hacer coincidir las fiestas palentinas de la primavera con su magno festival, quisieron rodearle de los mayores atractivos, han pensado y ya están realizando los trabajos preliminares en organizar un festival con tintos que comenzará a primeras horas de la tarde y seguirá hasta la madrugada, con objeto de que tenga varias fases y a cada una de las cuales le corresponda una faceta de animación y un carácter distinto. En las primeras horas tendrá significación de fiesta infantil, y luego, según avance la hora, la fiesta distinguirá de sociedad. En uno de los descansos se realizará el anunciado desfile de los últimos modelos de la CASA LACOMA.

Más regalos Continúan recibiendo nuevos regalos para el festival. Hoy anotamos los siguientes: De don Moisés Maza, jefe de Teléfonos, un bonito servicio de té.

Informaciones locales

Sección de culos

EN NUESTRA SEÑORA DE LA CALLE

La novena de la Medalla Milagrosa

El P. Urbano abordó en la tarde de ayer el problema gravísimo de la educación de la niñez a base del sentimiento religioso y del ideal patriótico tan descuidado en los momentos actuales. Comenzó con aquella escena encantadora del santo Evangelio en la que, el Divino Maestro, recrimina la conducta de sus discípulos que impedían que los niños se acercaran a Jesús, diciéndoles: *Dejad a los niños que se acerquen a Mí.*

Describe esa escena con vivos coloridos y palabras tan patéticas que impresionan hondamente al auditorio. A través de su magistral conferencia recordó esas cenas recientes en que niños de diez años insultan y dan muerte a personas dignísimas que ocuparon u ocuparán las cumbres del Estado. Canta admirablemente la inocencia de los niños, "ruiseñores del hogar cristiano" y la educación ferviente que les dan sus madres. Y luego añade que no deben ser ellas solas las que lleven a cabo esta educación. La educación completa, basada en las derivaciones de la herencia y en las perspectivas del porvenir debe ser función del padre y de la madre, autoridad y ternura para que sea verdaderamente eficaz. No es suficiente, continúa el orador, el lema que defendía Sommer-Burg en el Congreso de Stendel: "Yo no quiero educación, sino instrucción" porque nosotros queremos educación y no es bastante la instrucción. Como botón de muestra aduce lo ocurrido en Bélgica y en Francia que habiendo prescindido de la educación religiosa, aumentó el analfabetismo y el criminalismo en proporciones aterradoras. Si en las escuelas de España no se puede enseñar el catecismo, debe enseñarse fuera de la escuela, primeramente por los padres de familia.

Palabras vehementes del mariscal Petain al magisterio francés, ponen en labios del orador apóstrofos encendidos e impregnados de patriotismo para que se eduque a los niños de Palencia en el amor a Dios y en el amor a la Patria, terminando la magistral conferencia ofreciendo a la Medalla Milagrosa las cunas del hogar palentino para que sobre ellas caiga, cual suave y rico rocío, la bendición de la que es Madre del Amor Hermoso. Cerca de una hora duró la Conferencia sin que se notara el más leve cansancio en el auditorio.

La conferencia de hoy versará sobre la juventud.

Del Gobierno Civil

De interés para los comprometidos

El gobernador ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación:

"Ruego V. E. comunique que todos los comprometidos elegidos por esa provincia deben encontrarse en Madrid el viernes próximo para realizar personalmente respectivas credenciales del Tribunal de Garantías antes de las 12 de la noche de dicho día y asistir a la sesión preparatoria conjunta con diputados que celebrarán el sábado a las diez de la mañana.—Le saluda afectuosamente"

Tranquilidad

Los comandantes de los puestos de Carrión y Cevico de la Torre, comunican por telegrama al gobernador, que la tranquilidad es completa en las citadas poblaciones.

L. MARTIN GROMAZ MEDICO DE LA ARMADA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Patio Castaño, A

Defensa de la Propiedad Urbana

Reunión mensual de la Directiva

La pasada semana celebró junta directiva esta entidad, correspondiente al mes de abril, bajo la presidencia de don Rafael Alonso Buzón y con asistencia de los señores vocales.

Dada cuenta de las gestiones que se han realizado sobre las peticiones de varios propietarios de la calle de Pedro Espina y otros, en relación con las obras que en ella se están realizando, como asimismo de los carteles, anuncios, etc., que con frecuencia se colocan en las fachadas de las fincas urbanas, se acuerda por unanimidad conceder un voto de gracias a la presidencia por su actuación.

Quedó informada esta entidad de la atenta comunicación de la Junta local de la Banca Privada, sobre la concesión de préstamos a los propietarios de fincas sin necesidad de garantía hipotecaria.

Se acordó dirigirse nuevamente a las dos empresas que suministran el fluido eléctrico en esta capital, reiterándoles las peticiones que se las tiene formuladas en beneficio de los señores socios de esta Corporación.

Y después de resolver varios asuntos de trámite se dió por terminado el acto.

Capitulo de sucesos

Una chispa eléctrica mata a un joven labrador en Poza de la Vega

Su cuñado, que le acompañaba, resulta ileso

A las cinco y media de la tarde del lunes último, cuando regresaba de sus labores del campo con una yunta Emilio Casas García, de 28 años de edad, casado, labrador, natural de Villa de la Vega, y residente en Poza de la Vega, descargó una fuerte tormenta, alcanzándole una chispa eléctrica, que le derribó a tierra.

Su cuñado Claudio Gutiérrez, que le acompañaba, fué inmediatamente en su auxilio, viéndose que era cadáver.

Avisado el Juzgado, se personó en el lugar del triste suceso, eras de Poza de la Vega, procediendo a la práctica de las oportunas diligencias.

La víctima contaba generales simpatías.

REYERTA

En la Avenida del General Amor cuestionaron anoche varios gitanos y al pasar por allí

el tratante José Lozano García, en unión de su esposa Consolación Jiménez, fué agredido con una palo por aquéllos.

El tratante sufre una herida contusa en la región temporal derecha.

MALOS TRATOS

Ana Miguel Tranco, de 28 años, soltera, con domicilio en el Barrio de San Antonio, denunció en la Comisaría de Vigilancia haber sido objeto de malos tratos de obra por parte de una joven llamada Teresa.

Posteriormente denunció también a su primo Eugenio Sáez Tranco, por haberla dado un empujón cuando ella venía por la carretera de Grijota, impidiendo que la siguiera maltratando los transeúntes José Aparicio y Eustasio Alvarez.

El Juzgado municipal interviene.

que no es feliz y del amante simpático y atractivo. Como tal, también acude a las situaciones ridículas, sugerentes y de mal gusto.

Reprochable.

NOTA.—De las películas cuyos juicios críticos no aparecen normalmente en esta parte del periódico, carecemos de información.

Teatros y Cines

CINEMA ESPAÑA

Sesión continua con la película que lleva por título "Los diálogos del agua".

TEATRO PRINCIPAL

Sesiones a las siete y media y diez y media con "Donde menos se piensa".

SALON NOVEDADES

Sesión única a las siete y media, con la película "Damas de la Prensa".

TRIBUNALES

Ante el Tribunal de Urgencia por tenencia ilícita de armas

Esta mañana, a las once, se celebró ante el Tribunal de Urgencia de esta Audiencia provincial la vista de la causa incoada por el Juzgado de Instrucción de Frechilla por el delito de tenencia ilícita de armas de fuego contra Ubaldo Martínez Hortelano.

Con ocasión de que desfilaba por el pueblo de Cisneros una manifestación obrera, el procesado presenciaba el desfile en la Plaza con varios amigos, e inopinadamente se pronunciaron gritos y vivas de distinta ideología. Uno de los obreros que iba en la cabeza de la manifestación se acercó al procesado y le quitó una pistola "Star", que entregó a la Guardia civil a las dos horas de habérsela ocupado.

El fiscal, en su informe, pide la pena de tres años y un día de prisión, accesorias y costas.

La defensa, a cargo del letrado don Alberto Gómez Arroyo, afirma que la pistola no era del procesado y pidió la absolución.

El Tribunal de Urgencia se retiró a deliberar y poco después facultó sentencia condenando a Ubaldo Martínez a la pena de seis meses de arresto.

NOTAS DE HACIENDA

Libramientos

Por el señor delegado de Hacienda se ha ordenado se pongan al cobro mañana los libramientos extendidos a favor de los señores siguientes:

Don Vicente Valverde don Pedro Pastor, don Teodoro Rabanal, don Dioceliano de la Serna y don Victoriano Paredes.

VIDA MUNICIPAL

Reunión de comisiones

El alcalde señor Escobar, como única noticia manifestó esta mañana a los periodistas locales que esta tarde de las cinco en adelante se reunirán las distintas comisiones municipales para despachar los asuntos que hay pendientes y que han de tratarse en la próxima sesión que se celebrará el viernes a las siete de la tarde en segunda convocatoria.

R. Gutiérrez Cabeza

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas Mayor Pral., 142, 2.º

PALENCIA



Con objeto de facilitar la consulta, llevan en el ángulo superior de la derecha una letra que sintetiza nuestro juicio con arreglo al siguiente criterio:

B. Buena; para todos.

D. Con defectos más o menos graves que pueden corregirse; pasable.

F. Sólo para personas formadas.

P. Peligrosa incluso para personas formadas.

M. Perniciosa para todos.

Consultorio para hoy

Damas de la prensa

Película bien desarrollada en el aspecto moral con pequeños defectos sin importancia.

Consultorio para mañana

El hombre del Hispano

La cinta está realizada en un ambiente vodevilésco donde hay el consabido marido burlado, el adulterio, el proyecto de divorcio y el suicidio como colofón. Como tal vodevil, no deja de incurrir en ese tópico del marido antipático, de la mujer

A. PASCUAL HIGUANO

CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, segunda planta (De doce a dos) P A L E N C I A